



Ensayo

Nombre del Alumno: candelaria hernandez Aguilar

Nombre del tema: salud publica

Parcial: I

Nombre de la Materia: enfermería comunitaria

Nombre del profesor: maría José Hernandez Méndez

Nombre de la Licenciatura : trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre: octavo cuatrimestre

Comitan Chiapas a 23 de enero del 2023

Eres tan importante para tu salud, como ella lo es para ti

Autor: Terry guillemet

PRESENTACION

Salud Pública es la disciplina dedicada al estudio de la salud y la enfermedad en las poblaciones, contribuye al conocimiento a través de la investigación , la aplicación de las ciencias poblacionales y sociales a los problemas de salud de individuos es la respuesta organizada de una sociedad dirigida a promover, mantener y proteger la salud de la comunidad, y prevenir enfermedades, lesiones e incapacidad, se dedica al logro común del más alto nivel físico, mental, y social de bienestar, compatible con los conocimientos y recursos disponibles en un tiempo y lugar determinados, enseñanza de conocimientos científicos y humanísticos necesarios para la comprensión integral de la salud del hombre, y de su relación con su medio ambiente el propósito fundamental es alcanzar los más altos niveles de bienestar físico, mental y social, de acuerdo a los conocimientos y recursos existentes.

La organización de los departamentos de salud por jurisdicciones gubernamentales empezó realmente en el siglo XIX y se centraba inicialmente en el saneamiento. Al comienzo, se prestó atención sobre todo al abastecimiento de agua potable limpia y a la eliminación inocua de desechos humanos y de otro tipo, en particular en los medios urbanos.

SALUD PUBLICA

Dando a conocer dicho tema se menciona que la salud pública es un concepto social y político destinado a mejorar la salud, prolongar la vida y mejorar la calidad de vida de las poblaciones mediante la promoción de la salud, la prevención de la enfermedad y otras formas de intervención sanitaria mediante el esfuerzo organizado de la comunidad para:

- ✚ El saneamiento del medio
- ✚ El control de las enfermedades transmisibles
- ✚ La educación de los individuos en los principios de la higiene personal
- ✚ La organización de los servicios médicos y de enfermería para el diagnóstico precoz y el tratamiento preventivo de las enfermedades

En la actualidad el desarrollo humano ha evolucionado a concebirse como el mejoramiento sostenible del nivel de vida, el cual comprende aspectos tales como la mayor oportunidad de igualdades, el consumo material, el derecho a la educación y la salud, la libertad política, las libertades civiles y la protección al medio ambiente. Dentro de este enfoque, primordialmente humanista, el objetivo global del desarrollo es dotar de mayores posibilidades y derechos en lo económico, político y civil a todas las personas, sin distinción de sexo, grupo étnico, religión, raza, región o país, sin embargo, la salud pública tiene varios componentes ocupa de la enfermedad y la salud de las poblaciones. A su vez, el estudio de la Epidemiología involucra, no solo el conocimiento del estado de salud-enfermedad de una comunidad, sino también de los recursos que tiene para asistirlo así mismo la actividad de salud pública, al igual que cualquier otra actividad, está influenciada por la forma en que se percibe el mundo se centra en el establecimiento de sistemas donde las personas puedan estar sanas: agua potable inocua, eliminación sin riesgos de los desechos de todo tipo, suministro de alimentos inocuos y nutritivos, lugares de trabajo seguros, educación sanitaria como parte de la educación básica, Para ilustrar las diferencias entre la salud pública y los otros aspectos de todo el sistema de servicios de salud suele usarse una pirámide. La pirámide central incluye:

- ✚ Prevención primaria: medidas tomadas para prevenir la aparición de enfermedades.
- ✚ Prevención secundaria: medidas tomadas para detectar la enfermedad tempranamente y ofrecer la cura definitiva.
- ✚ Prevención terciaria: medidas tomadas para tratar la enfermedad en curso y limitar sus efectos en el individuo.

Los programas de seguridad y salud ocupacional se han introducido en una amplia gama de lugares de trabajo. Entre las esferas que recientemente han suscitado interés se encuentran: prevención del cáncer asociado con consumo del tabaco, promoción de la salud mental y reducción de la violencia y el suicidio. La prestación de servicios clínicos a quienes padecen enfermedades concretas tiene mayores probabilidades de asociarse con la salud pública cuando hay pocos servicios de atención médica personal en la comunidad. La Organización Mundial de la Salud utilizó la técnica de investigación Delfos para identificar las funciones esenciales, es decir, las que previenen las epidemias y la propagación de las enfermedades, las que protegen a la población contra los riesgos ambientales, las que previenen las lesiones y las que promueven el comportamiento favorable a la salud y dan respuesta a los desastres, así mismo la estrategia del sector salud la considera como las necesidades de salud de los niños en todas las etapas de la vida. Destaca la necesidad de intensificar los esfuerzos para hacer frente a las crecientes desigualdades en los resultados de salud y, en especial, para ocuparse de las necesidades y los obstáculos específicos de cada género que pueden determinar si los niños y las niñas desarrollarán su pleno potencial en materia de salud y bienestar esto significa que los programas de desarrollo han de prever los riesgos y crear deliberadamente sistemas que puedan responder con flexibilidad a las circunstancias cambiantes. Además, los programas de emergencia, incluidas las emergencias de salud pública y las epidemias, deberían estar diseñados para «reconstruir mejor» o promulgar reformas que aumenten la eficacia del sistema de salud incluso después del desastre. A fin de que los programas de salud concentren sus prioridades y sean más coherentes entre ellos, la estrategia emplea tres enfoques:

- ✚ corregir las desigualdades en los resultados de salud
- ✚ fortalecer los sistemas de salud, incluidas la preparación y respuesta frente a emergencias y la resiliencia; y
- ✚ promover políticas y programas integrados y multisectoriales

Estos tres enfoques deben fundamentar toda la programación y la participación de UNICEF en el sector de la salud tiene por objeto aprovechar la experiencia y la trayectoria de trabajo de UNICEF en pro de la supervivencia infantil, y al mismo tiempo evolucionar para satisfacer las necesidades cambiantes de los niños. Este planteamiento implica seguir prestando especial atención a la supervivencia materna, neonatal e infantil, particularmente en las situaciones de menor capacidad, y a la vez adaptarse a los cambios en la carga de morbilidad y a la complejidad de la estructura sanitaria.

CONCLUSION

La meta es proteger la salud de la población, promover estilos de vida saludables y mejorar el estado de salud y bienestar de la población a través de programas de promoción y protección de la salud y prevención de enfermedades a la salud, es parte del contexto económico y social, es un medio para lograr el desarrollo y un fin por ser componente importante del bienestar , tiene como interés fundamental los fenómenos de salud desde una perspectiva colectiva, es decir que ocurren a nivel de la población con la intención de prevenir enfermedades, prolongar la vida y en general fomentar la salud ,está orientada a la protección, promoción y recuperación de la salud de la población con la participación de las organizaciones de la comunidad.

Esto contrasta con el clínico, cuya reflexión empieza cuando las personas se presentan a solicitar atención médica, los profesionales de salud pública se preocupan infinitamente de que las personas reciban la atención básica de salud y la atención de urgencia que necesiten.

BIBLIOGRAFIA

Gustavo Malagón London, La Salud Publica, Editorial Medica, 2008.

José Frutos García, Salud Publica Y Epidemiologia, Masson Editores, 2008.

Lucia mazarrasa Alvear (2003). Salud pública y enfermería comunitaria

Graw Hill.

Rafael Álvarez Alva (2012). Salud pública y medicina preventiva, trillas.

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/1f72d7f29d7ef2bc3fd4215765ee5a4e.pdf>